

El Foro Empresario presento el estudio Automotriz Autopartista



El martes 15 de julio, el **Foro de Entidades Empresarias de la Región Centro** junto a la **Secretaría de Integración Regional y Relaciones Internacionales de la Provincia de Córdoba**, llevó a cabo el Acto de Presentación del **“ESTUDIO PARA EL DESARROLLO, FORTALECIMIENTO Y MODERNIZACIÓN DE LA CADENA DE VALOR AUTOMOTRIZ-AUTOPARTISTA DE LA REGIÓN CENTRO DE LA REPÚBLICA ARGENTINA”** que fuera financiado por el Consejo federal de Inversiones CFI. Dicha presentación estuvo a cargo del Dr. Ramiro Sosa Navarro, actual Director del Instituto de Investigaciones Económicas de la Bolsa de Comercio de Córdoba, y se llevo a cabo en las instalaciones de la Cámara de Industriales Metalúrgicos y de Componentes de Córdoba.

El Secretario de Integración Regional Dr. Herman Olivero, dio inicio al encuentro destacando la importancia de los estudios de Cadenas de Valor encargados por el Foro Empresario, siendo de suma importancia contar con herramientas de este tenor en coyunturas económicas como la que atraviesa hoy el sector.

Seguidamente el Lic. Maximiliano Mauvecin, coordinador del Foro de Entidades Empresarias de la Región Centro – Capítulo Córdoba, destacó la relevancia del Foro como espacio asociativo intersectorial con la capacidad de generar estudios y propuestas no solo coyunturales sino estructurales para el desarrollo estratégico regional.

Por su parte el Vicepresidente de la Cámara de Industriales Metalúrgicos y de Componentes de Córdoba Lic. Emilio Etchegorry, subrayó que estos estudios no sólo son una herramienta apropiada para la generación de políticas por el sector público, sino también para el propio sector privado.

En tanto el Sr. Secretario de Industria de la Provincia de Córdoba Lic. Guillermo Acosta coincidió en la importancia de los estudios manifestando que son medio obligado de consulta al momento de planificar estrategias sectoriales y políticas públicas.

Acompañaron además entre el público presente representante del Ente Región Centro de Entre Ríos Lic. Raúl Benítez, el Sr. Coordinador de Cadenas de Valor Automotriz del Ministerio de Industria de Santa Fe Lic. Gabriel Frontons, Cuerpo Consular de Italia y Chile, autoridades y representantes de las diversas Cámaras del Foro de Entidades Empresarias por Córdoba, Entre Ríos y Santa Fe y empresarios del sector.

El Dr. Ramiro Sosa Navarro comenzó explicando que el objetivo general del trabajo era describir y analizar las redes de intercambio y cooperación entre las empresas del sector automotriz.

El análisis de este sector resulta primordial por su importancia en el alto valor agregado de su producción, en su aporte al empleo privado y porque Región Centro explica el 42% del total de la producción de autos de Argentina.

Con este panorama y en base a la información resultante del proceso de encuestas y a las reuniones sectoriales, desde el IIE se han identificado 99 firmas asociadas a la cadena de valor, compuesto por las 74 empresas del primer anillo (60 de Córdoba y 14 de Santa Fe), más 25 firmas pertenecientes al segundo. No obstante y dado que no se pudo individualizar al 100% de las unidades pertenecientes al universo poblacional, una aproximación cercana basada en dichas encuestas y en informantes claves de las distintas unidades de negocios, da cuenta de un total de entre 135 y 150 empresas totales en dicha región.

Entre las 39 empresas que respondieron efectivamente a la encuesta realizada desde el IIE, 29 correspondieron al primer anillo y 10 al segundo. El 84,6% se encuentra radicado en la provincia de Córdoba. El 15,4% restante se distribuye en Santa Fe.

Entre los principales aspectos a resaltar surge en primer lugar el acceso al financiamiento de las inversiones productivas, la mayor parte proviene del flujo de fondos de la empresa o de incorporaciones de capital por parte de los dueños/accionistas. Al punto tal que, el 73,3% de las erogaciones en concepto de inversión sectorial se realizan con recursos propios. En el segundo lugar entre los orígenes de fondos más utilizados se encuentra la banca privada, con un 13,1%. De esta forma, y sumando a los proveedores (4,3%), el circuito comercial de la empresa financia el 90,7% de las inversiones.

En lo que respecta al mercado de destino de la producción del conjunto de firmas relevadas, se observa una notable concentración en la provincia de Córdoba. Entre el 70% y el 75% del monto total vendido por las firmas en 2010 y 2011 fue adquirido por una empresa radicada en dicha provincia.

Por el lado de la exportación del primer anillo, sólo el 18% de las firmas que respondieron efectivamente a la pregunta sobre comercio exterior, manifestó que vendió en 2010 y 2011 una porción de su producción a empresas radicadas en países extranjeros.

En líneas generales lo que se observa es un sector con tradición en materia productiva, siendo fundamental en la generación de puestos de trabajo. Entre las empresas que componen el primer anillo de producción se detectan firmas medianas y grandes, mientras que el segundo anillo posee empresas pequeñas y con una demanda más diversificada. Cabe resaltar que el 73% de las ventas tiene como destino la Región Centro de la República Argentina.

Finalizada la presentación tuvo lugar un nuevo encuentro entre los miembros del Foro Empresario con la presencia de representantes de Santa Fe y la participación mediante videoconferencia del sector empresario entrerriano. Allí se confirmó la realización de un taller de planificación estratégica del Foro de Entidades Empresarias de la Región Centro, que contará con la participación de autoridades de entidades empresarias de las más de 40 cámaras que componen este Foro. El mismo tendrá lugar durante la primera quincena de agosto y su principal objetivo será delinear acciones de competencia privada para el impulso y desarrollo de la Región Centro Argentina.





--

Lic. Maximiliano Mauvecin
Coordinador

Lic. Franco Cernotto
Asistente de Coordinación

Foro de Entidades Empresarias
de la Región Centro - Córdoba
Tel: (0351) 153-439734
foroempresario.cba@gmail.com
Derqui 340 PB - CP: 5000 Córdoba